



Ordre du jour

Conseil exécutif 2025-2026

L'Association générale étudiante de droit de l'Université de Sherbrooke

Rencontre #34 - Ordinaire - Session d'Hiver 2026

Mercredi 8 avril 2026 à 20h00

Université de Sherbrooke - Local A9-146-2

Présences

Frédérique Wallis - Présidence
Jacob Tanguay - Vice-présidence exécutive
Julien Boulianne - Trésorerie
Élodie Roncière - VP environnement et condition étudiante
Samara Healey - VP aux premières années
Romy Sasseville - VP communications
Alexandre Taschereau - VP aux affaires professionnelles
Laurence Lascelle - VP aux affaires sportives et sociales
Maëlle Lacroix - VP aux affaires académiques
Raphaël Gariépy - VP aux affaires externes

Observateurs

Maxim Dupont-Bilodeau - VP communications à l'automne
Clémence Lamer - Présidente à l'automne
Henri Curry - VP environnement et condition étudiante à l'automne

1. Ouverture de la rencontre

Frédérique Wallis déclare l'ouverture de la rencontre à 20h50.

2. Désignation du secrétariat

Laurence Lascelle propose Romy Sasseville au secrétariat.
Julien Boulianne appuie.
AU.

3. **Lecture et adoption de l'ordre du jour**

Alexandre Taschereau propose l'adoption de l'ordre du jour.

Julien Boulianne appuie.

AU.

4. **Déclaration de conflit d'intérêts**

Julien Boulianne déclare son conflit d'intérêt pour le point 10.1.

5. **Vérification et adoption du procès-verbal**

[PV33 H26 2026 04 01](#)

Jacob Tanguay propose l'adoption du procès-verbal.

Julien Boulianne appuie.

AU.

6. **Rapport des commissions**

6.1. **Commission électorale**

Jacob Tanguay explique que la commission électorale s'est terminée puisque les résultats ont été publiés. Plusieurs mentions d'abstention ont été constatées, cela sera discuté en Conseil d'Administration. Il ajoute avoir également fait quelques suggestions dans son guide de transition pour son prédécesseur à ce sujet.

Julien Boulianne demande quant à la possibilité qu'un nouveau vote soit fait et si cela serait fait en ligne.

Jacob Tanguay répond que cela serait en ligne, il s'agirait d'un autre vote complètement.

Julien Boulianne mentionne que produire les élections en AG d'été ne serait pas optimal.

Frédérique Wallis demande ce que Jacob Tanguay veut dire lorsqu'il mentionne de nommer aux personnes ce qu'est une abstention.

Jacob Tanguay répond qu'il s'agirait seulement d'un avertissement afin que la communauté étudiante soit au courant de ce qu'est une abstention et son résultat dans les élections.

Julien Boulianne demande les opinions de tous en vue du Conseil d'Administration. Il mentionne que selon lui, il croit que la communauté n'a pas voulu voter la chaise de toutes les personnes. Ce n'était pas l'intention de la communauté étudiante.

Clémence Lamer répond qu'elle trouve que le vote manquerait de crédibilité dans l'éventualité où un nouveau vote n'aurait pas lieu.

Jacob Tanguay répond également que les règlements généraux sont assez clairs quant à la conséquence de voter l'abstention. Il ne faut pas donner l'impression que le Conseil Exécutif ne respecte pas les votes de la communauté étudiante en faisant une dérogation.

Frédérique Wallis mentionne qu'elle est d'accord avec l'idée en théorie de Julien Boulianne que ce n'était pas l'intention des personnes qui votent, mais que de déroger aux règlements établis n'est peut-être pas la meilleure manière.

Élodie Roncière demande s'il est possible d'ajouter une option dans le vote afin qu'il y ait une mention "je ne sais pas".

Jacob Tanguay répond que le résultat est déjà assez clair dans les règlements généraux, mais que cela ne serait pas possible, ce ne serait pas conforme à ceux-ci. Les gens doivent s'informer avant de voter.

Clémence Lamer pose une question concernant la plateforme de vote. Elle demande s'il serait possible de mettre une photo avec les candidats afin de permettre de reconnaître les personnes qui se présentent.

Jacob Tanguay répond qu'il va regarder cela si un deuxième vote a lieu.

7. Rapports des personnes dirigeantes

7.1. Présidence

Frédérique Wallis explique qu'elle même, Julien Boulianne et Maëlle Lacroix ont discuté du déménagement. La salle pour le nouvel exécutif est choisie et elle est bien organisée. Elle mentionne également de bien identifier les boîtes. Mélanie Cournoyer lui a aussi envoyé les plans du nouvel endroit.

De plus, concernant le Conseil d'Administration, elle mentionne que le choix de la semaine passée et qu'elle allait faire un résumé de chaque mandat. Elle demande donc à tous les postes de lui mentionner un rapport.

Jacob Tanguay demande un délai afin de réfléchir pour dire une conclusion du mandat.

Frédérique Wallis répond qu'elle n'a aucun souci avec ça.

Jacob Tanguay suggère de nommer un élément à améliorer pour l'année prochaine.

Frédérique Wallis réitère qu'il faudrait que tout le monde lui envoie les éléments que chacun veut mentionner au dernier CA.

7.2. Vice-présidence

Jacob Tanguay explique qu'avec le Comité droit notarial, ce dernier veut utiliser son budget restant mercredi prochain afin que des viennoiseries soient servies en affichant les commanditaires du comité.

Jacob Tanguay fera sa rencontre de transition la semaine prochaine.

Jacob Tanguay annonce qu'avec Romy Sasseville, ils ont mis le site Internet à jour.

Jacob Tanguay explique qu'il sera présent à la journée Cap sur l'UdeS du 11 avril pour présenter l'AGED lors du kiosque ainsi qu'en faisant un speech.

7.3. Trésorerie

Julien Boulianne explique qu'il fera son rapport financier. L'année s'est bien passée. Plusieurs comités terminent l'année avec un surplus. La santé financière de l'AGED est laissée en bon état.

Julien Boulianne mentionne l'argent dans le compte pour l'accueil d'une personne réfugiée. demande qui est sur le comité pour l'accueil des réfugiés. Il demande également si c'est quelque chose qui arrivera bientôt ou non.

Maëlle Lacroix répond qu'elle en parlera à son point.

Julien Boulianne explique que plusieurs chèques ont été trouvés de certains paliers du gouvernement. Il regardera cela avec sa succession. Il explique ce qu'il a reçu et qu'il va valider après son mandat.

Julien Boulianne explique qu'il avance bien le tournoi de golf avec Alexandre Taschereau.

7.4. Responsable aux premières années

Samara Healey explique qu'elle n'a pas de rapport.

7.5. Responsable aux affaires externes

Raphaël Gariépy explique que Sim'ONU s'est bien déroulé la semaine dernière.

Raphaël Gariépy explique que sa transition a été commencée et qu'elle se passe bien.

Clémence Lamer mentionne qu'elle donnerait plus l'opportunité aux personnes de se présenter pour être sur la FEDQ et qu'il y ait une mise en candidature avec une entrevue.

Laurence Lascelle réitère que ce serait une bonne idée de faire une entrevue avec deux personnes comme l'ancienne vice-présidence aux affaires externes et la nouvelle personne qui occupe le poste pour éviter la subjectivité dans la sélection du candidat.

Raphaël Gariépy est d'accord.

7.6. Responsables aux communications

Romy Sasseville explique qu'elle n'a pas de rapport.

7.7. Responsable aux affaires sociales et sportives

Laurence Lascelle explique qu'elle n'a pas rapport.

7.8. Responsable aux affaires académiques

Maëlle Lacroix explique qu'elle a envoyé son cahier de transition et que tout a été fait. Elle a également abordé la question du fond de réfugié. Elle a voulu travailler avec elle, et avec Léonard St-Amour pour la prochaine année.

Clémence Lamer propose de faire de la publicité de ce comité à la communauté étudiante. Elle est persuadée que cela serait bien accueilli et que cela encouragerait le comité.

Julien Boulianne demande si nous avons une idée du moment où cette bourse sera donnée.

Maëlle Lacroix répond que c'est difficile d'avoir une idée du moment, puisque l'idée du comité est de donner une bourse à une personne remplissant les critères.

Julien Boulianne demande quand il y aura une mise en candidature et mentionne qu'il faut que quelqu'un se présente. Il pourra en parler le 11 avril 2026.

Clémence Lamer répond qu'un dossier avait été fait l'année dernière.

Julien Boulianne demande à Clémence Lamer si la prochaine trésorière pourrait liquider le fonds en cas d'urgence.

Clémence Lamer répond qu'il y a une procédure à suivre. Elle répond qu'elle pourrait la mettre en garde des répercussions que ce genre de transaction aurait au niveau de la communauté étudiante et de la faculté.

Maëlle Lacroix explique qu'il y a aura une rencontre avec la faculté et tous les représentants de classe.

7.9. Responsable aux affaires professionnelles

Alexandre Taschereau explique qu'il a, avec Julien Boulianne, réservé le terrain pour le tournoi de Golf. Il demande si on connaît des gens qu'ils veulent participer et de les inviter.

Frédérique Wallis présente le point de vue que jouer au golf peut parfois être intimidant, donc peut-être cet été de faire une activité afin d'encourager les gens à jouer.

Laurence Lascelle a donné dans son guide de transition quelques idées pour Matisse face à ce qu'il pourrait faire avec son budget pour organiser des activités sportives variées qui pourront plaire à tous.

Frédérique Wallis ré-explique son point.

Laurence Lascelle mentionne que les étudiants l'an passé ont vraiment apprécié l'expérience et qu'elle ne croit pas qu'il y aura un manque de participation étudiante au tournoi de golf.

Julien Boulianne approuve qu'il s'agit d'une bonne idée. Il mentionne également que le budget de Matisse pourrait effectivement servir à promouvoir le golf. Même s'il ne joue pas au golf, il aimerait sûrement aider.

7.10. Responsable à l'environnement et à la condition étudiante

Élodie Roncière explique que le comité Droit vers l'Avenir fait sa conférence demain. Il y a un grand taux de participation.

Alexandre Taschereau demande quelle nourriture à été commandée.

Élodie Roncière répond que ce sera du poulet et végé, car la viande rouge a des effets néfastes sur l'environnement (#grano).

8. Période de questions des membres

9. Affaires anciennes

10. Affaires nouvelles

10.1. Demande de subvention - Dépôt bootcamp CIA 2026

[DemandeSubventionCIA.pdf](#)

Julien Boulianne explique que la co-coordonnatrice a fait une demande afin de louer le bootcamp. Si on le loue en ce moment, il y a un rabais de 500\$, mais demande également un dépôt de 500\$. Le comité souhaite donc que 500\$ reste dans le compte afin de payer le dépôt ou le prêt.

Laurence Lascelle propose d'allouer un prêt de 500\$ qui sera ensuite déduit du montant alloué au CIA par l'AGED durant l'été.

Raphaël Gariépy appuie.

AU.

10.2. Demande de subvention - Salle pour le Défilé
Formulaire-Demande-de-subvention 20(1).pdf

Romy Sasseville explique que pour payer la salle du défilé, le comité Défilé a jusqu'à vendredi pour payer, sans que des frais supplémentaires s'ajoutent. Toutefois, le comité doit aussi confirmer la salle pour recevoir la Bourse FAEE. Le Comité du Défilé de mode X Show de la Fac présente donc une demande pour un prêt de 500\$, qu'ils seront en mesure de rembourser lorsque la FAEE aura remboursé la demande.

Raphaël Gariépy demande s'il y aura de l'argent offert à la fondation.

Romy Sasseville répond à la positive.

Raphaël Gariépy demande pour quelle raison il y a eu moins de profit cette année comparé à l'année passée.

Julien Boulianne explique que le comité a reçu beaucoup moins de commandites et qu'ils ont vendu beaucoup moins de billets. Il avoue également que les billets étaient peut-être trop chers.

Julien Boulianne explique qu'il va s'assurer au préalable que le montant dans la demande de subvention est valide et bien calculé.

Julien Boulianne propose d'allouer un prêt de 351,90 \$ au Comité Défilé X Show de la Fac pour le paiement de la salle de spectacle qui sera remboursable avec la subvention de la FAEE.

Jacob Tanguay appuie.

AU.

11. Affaires diverses

12. Huis-clos statutaire

13. Date de la prochaine rencontre

Frédérique Wallis annonce qu'il pourrait y avoir une rencontre le 14 mai.

14. Ajournement de la rencontre

Frédérique Wallis déclare la fermeture de la rencontre à 21h36.